

# Protokoll zur 15. Sitzung 2017/18 des Studierendenparlaments der Verfassten Studierendenschaft des KIT



Am Dienstag, den 05.06.2018 um 19:30, im Gremienraum, Geb. 30.28, Raum 005, Lernzentrum am Fasanenschlösschen.

Sitzungsleitung: Sina Striebel , Protokoll: Inga Wasels

Wahlen wurden, sofern möglich, in der Form Ja/Nein/Enthaltung/ungültig (j/n/e/u) bzw. Abstimmungen in der Form Ja/Nein/Enthaltung (j/n/e) protokolliert.

## Anwesenheitsliste

### **Abgeordnete:**

FIPS (8):

Inga Wasels  
Sina Striebel  
Frederik Heberle  
Robin Otto-Tuti  
Kevin Postler  
Simon Riedel  
Verena Höhn  
Wassilios Delis

Jusos (2):

Noah Lettner  
Benedikt Heidrich

LHG (3):

Christopher Patschowski  
Rufinian Schröter  
Matthias Bahnsen

Die Linke.SDS (3):

Isa Sophie Klemm  
Carolin Schröter  
Wolfgang Olbrich

Die LISTE (2):

Johannes Rückert  
Jolanda Rößner

RCDS (1):

Lars Herdan

Rosa Liste (1):

Maximilian Minter

**Gäste:**

Valerie Wöllner

Mohammad Al Kaddah (AStA)

David Kuhmann (AStA)

Amr Al-Barz

Maik Funk

## Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Fragestunde der Öffentlichkeit
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit
4. Genehmigung der Tagesordnung
5. Genehmigung der Protokolle
  - a. Protokoll vom 22.05.2018
6. Berichte
  - a. AStA
  - b. Wahlausschuss
  - c. AK Studentische Veranstaltungen
7. Anträge
  - a. Anschaffung eines neuen Druckers für die FS Physik
  - b. Arbeitsprogramm des AK Studentische Veranstaltungen
8. Planung des Get-Together am 25.06.2018 im Rahmen der Jubiläumswoche
9. Wahlen AStA
  - a. Soziales II
  - b. Ökologie
  - c. Kultur
  - d. Internationales
10. Wahlen
  - a. Ältestenrat
  - b. SK Chancengleichheit und Diversität
  - c. Gemeinsame Kommission Lehrerbildung (Kooperation zwischen KIT und PH)
  - d. MyHealth
  - e. Prüfungsausschuss Lehramt
  - f. Senatskommission für Fragen der Lehrerbildung
  - g. Forum zur Rekrutierung von Studentinnen
  - h. SK Strategie und Struktur
  - i. Lenkungskreis Forschung und Entwicklung
11. Sonstiges

### 1. Begrüßung

Begrüßung durch Sina Striebel um 19:33 Uhr. Es wurde ordnungsgemäß eingeladen.

### 2. Fragestunde der Öffentlichkeit

Keine Fragen aus der Öffentlichkeit.

### 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

20/25 Abgeordneten um 19:35 Uhr anwesend, die Sitzung ist beschlussfähig.

### 4. Genehmigung der Tagesordnung

Der TOP 7a wird auf Bitten der Fachschaft Physik auf die kommende Sitzung einstimmig vertagt. Der TOP 6b „Bericht des Wahlausschuss“ und TOP 6c „AK Studentische Veranstaltungen“ wird hinzugefügt. Der TOP 9d und 10e wird vor TOP 7 behandelt.

Annahme der TO durch Akklamation.

### 5. Genehmigung der Protokolle

#### 5a. Protokoll vom 22.05.2018

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll. Das Protokoll wird mit (16/0/4) angenommen.

### 6. Berichte

#### 6a. AStA-Bericht

David stellt den AStA-Bericht vor.

==== AStA-Ventil 140 ====

Das nächste AStA-Ventil kommt! Die 140ste Ausgabe des AStA-Ventils wird demnächst auf dem Campus ausliegen. Es werden 300 Exemplare gedruckt.

Da das nächste Ventil wieder eine Wahlausgabe sein wird, ist Ventil #142 in Planung. Diese Ausgabe soll sich an die Erstsemester ab Oktober richten.

==== Kurzinfos ====

- Am Donnerstag ab 10:30 Uhr wird die alte Kinderkiste vollständig leer geräumt. Helfer sind gerne gesehen.
- An der AStA-Theke sind ab sofort Tickets für die Drei Groschen Oper erhältlich.
- Da am Donnerstag Feiertag ist, findet die AStA-Sitzung am Mittwoch um 14 Uhr statt.
- Ab dem 25.06. wird die AStA-Theke nur noch 4 Tage in der Woche offen haben.
- Für den 1. Juni durfte der AStA eine Person zum CSD-Empfang entsenden, es gab aber keine freiwillige Person die Zeit hatte.
- Der AStA wurde gefragt ob er wieder mit dem KIT beim KIT-Ball kooperiert. Noch fehlen aber genauere Infos.

==== Geplante oder getätigte Ausgaben ====

- Genehmigung von 250 Flyer A6 für die HSG Juso-Hochschulgruppe.
- Genehmigung von 100€ für etwa 300 Flyer A5 für die HSG die Linke.SDS.
- Unterstützung der DKMS Typisierungsaktion mit 210€ für Verpflegung.

==== Termine ====

- AKK Sommerfest & 40. Jubiläum – Freitag, 01. bis 09.06.18, ganztägig, AKK/Forum
- AK NotlagenStipendium – Donnerstag, 07.06., 19:15 Uhr, Raum 008 im Lernzentrum
- DKMS Typisierung – Dienstag, 12.06.18, 11 bis 15 Uhr, Festsaal
- VS-Wahlen – 18.06. - 22.06., auf dem Campus
- HSG-RoundTable – Mittwoch, 20.06., 17:30 Uhr, Kleiner HS Geb. 10.50
- BGU-Sommerfest – Mittwoch, 27.06.18, 14:15 Uhr, Otto-Ammann-Platz
- Sommerfest Mach/CIW – Donnerstag, 28.06.18, 18 Uhr, Wiese vor Geb. 40.31

- Sollte es nicht nur noch zwei Ventile geben? Es macht sehr viel Sinn zu Beginn des neuen Semesters für die Ersties ein Ventil rauszubringen, welches extra zugeschnitten ist.
  - Einwand: Machen viele Fachschaften bereits.
- Es gibt extrem wenig Berichte diese Zeit, das ist sehr schade. Das StuPa möchte mehr vom AStA über das Tägliche erfahren.

## 6b. Wahlausschuss

Kevin berichtet aus dem Wahlausschuss.

- StuPa-O-Mat ist seit gestern online.
- Frist für die Briefwahl wurde falsch kommuniziert. Die Frist ist ein Tag später am 11.06.18.
- Es wird noch ein Wahlleiter für die Urnen am AKK, Mensa und am Campus Nord gesucht.

## 6c. AK Studentische Veranstaltungen

Aus E-Mail kopierne

David berichtet aus dem AK Studentische Veranstaltungen. Das Hauptthema ist das neu geforderte Zertifikat. Die sechs Wochen Frist für studentische Veranstaltungen ist meistens nicht umsetzbar. Es fehlt komplett die Transparenz bei der Raumvergabe. Bei Interesse an dem Thema einfach bei David melden.

== Thema Zertifikat ==

Letztes Mal schon angesprochen:

Seminar Aufsichtführende Person:

- \* wie ist die Person haftbar?
- \* die Person muss den ganzen Tag den Auf-Abbau überwachen, sehr belastend
- \* 18 Personen für den ganzen Campus zu wenige
- \*\* erstmal müssten viel mehr ausgebildet werden
- \*\* jedes Fest geht mehrere Tage und für jeden Tag wird ja eine Person gebraucht
- \*\* manche Aufbauten sind parallel
- \* Pavillon oder Truss aufbauen ist rechtlich das selbe
- \*\* warum wird dafür ein Seminar gebraucht bzw woher kommt die Regelung?
- \*\*\* Richtlinie ist vom KIT festgelegt
- \* es gibt keine festen Regelungen dazu, zumindest sind die uns nicht bekannt
- \* FS Bau hat eine Mastervorlesung zu Veranstaltungssicherheit, ist das äquivalent?
- \*\* vielleicht gibt es Personen, die ein Seminar billig anbieten
- \*\* AKK hat ausgebildeter Techniker
- \* welche Zertifikate sind gleichbedeutend?
- \* in der Versammlungsstättenverordnung ist eine verantwortliche Person auch genannt, daher kommt vielleicht die Idee zu dem Seminar
  - \*\* Festverantwortlicher ist bei der Stadt schon gemeldet, was genau macht dann das Seminar?
  - \*\*\* Person soll laut VAM: "Die Person muss dafür Sorge tragen, dass der Auf- und Abbau ordnungsgemäß und gemäß der gültigen Richtlinien erfolgt. Während der Dauer der Veranstaltung muss die Person vor Ort sein, um die Richtlinien zu kontrollieren (Fluchtwege, etc.)"

Vorschlag: Schulung sollte erstmal nicht verpflichtend sein sondern eher optional, bis genügend Leute ausgebildet sind

alternativ: alle Personen die wollen, sollen ausgebildet werden

- \* alle Techniker des Campus müssten die Schulung machen, das würde das Seminar mindestens füllen
- \* wir sollten auf jeden Fall festlegen wer das Seminar macht
- \*\* können wir frei festlegen -> dazu müssen wir uns als Studis einigen (welches ist das richtige Gremium dafür? FSK, StuPa oder AK?)

"

Wie gehts jetzt weiter? Was sind Punkte die noch zu klären sind?

- \* Welche Personen gehen zum seminar?
- \*\* Techniker vom Campus?
- \*\* welche Verantwortung hat die zertifizierte Person?
- \*\* von jeder FS/Gruppe eine Person ist schlecht, da wenn die Person krank ist, dann braucht man Ersatz

- \* erstmal Fr Junker in den AK einladen -> ToDo David: Frau Junker fragen/Mail schreiben
- Themen des Gesprächs zusammenfassen, damit Sie sich vorbereiten kann
- \* Frau Fitterer mit anfragen

andere Themen: 6-Wochen-Frist

- \* Veranstaltungen kategorisieren: (letztes mal schon angesprochen)
  - \*\* Ziel: für Grillen keine Frist zum Anmelden oder weniger als 6-Wochen
- Unfreundlichkeit von Fr. Junker

== Fragen an Frau Junker: ==  
Warum wird das jetzt gebraucht?  
Was soll das jetzt?

Ist das Seminar fest gesetzt? Gibt es noch Alternativen, die wir zusammen ausarbeiten können?

- Für welche konkreten Veranstaltungen wird Zertifikat gebraucht?
  - Welche Verantwortung bringt das Zertifikat mit sich? Wer haftet?
  - \* Muss die Person die Veranstaltung anmelden (Formular ausfüllen)?
- Was sind die Inhalte des Zertifikats?

Den Vorschlag zur Kategorisierung von Veranstaltungen ansprechen.

== Argumente für das Gespräch mit Frau Junker: ==  
der Sicherheitsaspekt ist kein schlechter Ansatz, aber die wenigen Infos zum Zertifikat sind schwer für die Planung  
die Bürokratie ist zu viel Aufwand für uns, Motivation geht verloren -> keine Veranstaltungen mehr  
Situation wird sich nicht verbessern, wenn eine Person verantwortlich ist, gerade wenn das Fest mehrere Tage geht oder innerhalb von 24h  
Unsere Veranstaltungen sind hauptsächlich ehrenamtlich und nicht auf Gewinn ausgelegt  
wir haben mehr als 18 Gruppen, sodass die ersten 18 Personen viel im ersten Jahr betreuen müssen

Alternative: Kürzere Schulung für mehr Menschen, so kann jeder Helfer ein wenig auf die Sicherheit achten und eine Einzelperson ist nicht überfordert (nicht nur Veranstaltungsspezifisch sondern generell, kann auch das KIT machen)

- \* Arbeitssicherheit hat keine guten Vorbilder in der Studischaft
- \* Vorlesung: Arbeitssicherheit im Master FS BAU (schon letztes Treffen genannt)

Alternative: Mit dem KIT eine eigene Schulung erarbeiten, die die wichtigen Punkte für unsere Feste anspricht

- \* mit Verantwortlichen vom KIT (Campussicherheit/Feuerwehr) die großen Veranstaltungsflächen am KIT ablaufen und Problemzonen besprechen

== Vorschlag der E-Mail an Frau Junker: ==  
Ein Vorschlag wurde erarbeitet und Terminvorschläge vorbereitet.  
Terminvorschlag: nächsten Montag 11.06.18 um 17 Uhr  
alternativ: Mittwoch 13.06.18 um 16 Uhr

== 6-Wochen-Frist ==

wiederholung vom letzten Mal:

- \* kategorisieren von Veranstaltungen wurde vorgeschlagen, damit es manchmal leichter wird
- \*\* vorschlag dazu: ausgezeichnete Grillstätten am KIT festlegen (da soll dann immer gegrillt werden)
- \*\*\* anfrage an Fr junker: kann man machen, aber der grill muss dann auf der exten position stehen
- \*\*\* die pläne von den grillstellen so viel wie möglich bekannt machen, sodass das möglich wird

\*\* die kategorisierung soll dann wie die dauergenehmigungen von der stadt sein

#### 9d. Internationales

Amr Al-Barz kandidiert und stellt sich vor. Amr wird mit (12/-/6/2) gewählt und nimmt die Wahl an.

#### 10e. Prüfungsausschuss Lehramt

Zusammensetzung: 2 Vertreter\*innen

Mitglieder: Michael Daam

Amtszeit: 01.10.2017 - 30.09.2018

zu wählen: 1 Vertreter\*in

Maik Funk kandidiert und stellt sich vor. Ist in der Studienkommission Lehramt aktiv. Maik wird mit (20/-/0/0) gewählt und nimmt die Wahl an.

Inga stellt GO-Antrag auf Vorzug des TOP 10f vor TOP 7. Keine Gegenrede.

*Jolanda verlässt die Sitzung.*

#### 10f. Senatskommission für Fragen der Lehrerausbildung

Zusammensetzung: 2 Vertreter\*innen, 2 Stellvertreter\*innen.

Mitglieder: Michael Daam, Erik Wohlfeil

Amtszeit: 01.10.2017 - 30.09.2018

zu wählen: 2 Stellvertreter\*innen

Maik Funk kandidiert und stellt sich vor. Maik wird mit (20/-/0/0) gewählt und nimmt die Wahl an.

## 7. Anträge

### 7a. Anschaffung eines neuen Druckers für die FS Physik

*Antragsteller\*in:* FS Physik

*Antragstext:* Das StuPa beschließt die Anschaffung eines neuen Schwarz-Weiß Laserdruckers für die Fachschaft Physik.

*Begründung:* Die Fachschaft Physik möchte einen neuen Schwarz-Weiß Laserdrucker anschaffen. Aufgrund der hohen Kosten, muss dies im StuPa behandelt werden.

Protokoll der Vollversammlung und die Druckerkalkulation befindet sich im Anhang.

*Auf Bitten der Fachschaft Physik wird dieser Tagesordnungspunkt auf die kommende Sitzung verschoben.*

### 7b. Arbeitsprogramm des AK Studentische Veranstaltungen

*Antragsteller\*in:* AStA

*Antragstext:* Das StuPa beschließt den folgenden Arbeitsauftrag für den AK Studentische Veranstaltungen: Der Arbeitskreis beschäftigt sich damit, den Ablauf von Anmeldung, Genehmigung und Durchführung von Veranstaltungen am KIT für studentische Veranstaltungen zu vereinfachen und transparent zu gestalten.

Der Arbeitskreis bietet eine Plattform zum Austausch, Koordination und Hilfestellung. Außerdem pflegt er eine Übersicht zur Beschlusslage der Studierendenschaft zum Thema studentische Veranstaltungen. Wenn der Arbeitskreis Handlungsbedarf zu konkreten Regelungen sieht, erarbeitet er Lösungsvorschläge, die dem StuPa und/oder dem AStA vorgelegt werden. Für konkrete Lösungsvorschläge kann der Arbeitskreis die Kommunikation mit dem KIT suchen.

#### 1. Lesung:

- Der vorgeschlagene Text ist sehr gut formuliert.

Das StuPa stimmt einstimmig für die weitere Behandlung des Antrags.

#### 2. Lesung:

3. Lesung: Der Antrag wird mit (19/0/0) einstimmig beschlossen.

## 8. Planung des Get-Together am 25.06.2018 im Rahmen der Jubiläumswoche

*Hintergrund:* Im Rahmen der Jubiläumswoche der VS möchte das Studierendenparlament ein Get-Together am AStA am 25.06.2018 veranstalten. In diesem TOP soll eine genauere Planung stattfinden, daher möchte ich alle Listen bitten, sich über mögliche Gesprächsthemen und den Rahmen Gedanken zu machen. Das Jubiläumsteam hat nachgefragt, ob das Get-Together des StuPas auch am 28.06.18 stattfinden kann.

- Am 28.06. ist das Mach-Ciw-Sommerfest.
- Es können nur 4 Personen am 28.6. teilnehmen, 12 Personen dagegen am 25.6. Es wird gebeten den Termin am 25.6. zu belassen.
- Inga schlägt das Haus der Studierendenschaft als Thema vor.
- Wolfgang schlägt folgende Themen vor:
  - Zivilklausel & Rüstungswerbung
  - Haus der Studierendenschaft
  - Notlagenhilfe
  - Politisches Mandat, demokratische (Protest-)Kultur
  - Ökologische Projekte auf dem Campus
  - Frauenförderung am KIT
  - Garantierter Masterplatz
  - Sinnvolle Regel- und Maximalstudienzeit
  - Karrieremesse (Format?, Sinn?)
- Sina schlägt als Thema die offene Frage nach generellen Probleme auf dem Campus vor (Lernplätze, Mensapreise, etc.). Sina schlägt vor, dass das StuPa-Präsidium die Themen für das Get-Together ordnet und zu moderieren.
- Wolfgang: Aktuelle Arbeit des AStAs und direkte Probleme sollten zuerst behandelt werden.
- Kevin: Besser weniger Themen als zu viele.
- Robin: Es gibt keine Grillgenehmigung für den AStA in der Jubiläumswoche.
- Sina: Ohne Genehmigung sollte nicht gegrillt werden. Einfach irgendetwas mitbringen so wie sonst auch.
- Sina: Es wird ein Dokument rumgeschickt, wo jeder einträgt, was er mitbringen kann.
- Sina: StuPa-Präsidium macht einen Vorschlag für die Reihenfolge der Themen.

## 9. Wahlen AStA

### 9a. Soziales II

*Es gibt keine Kandidat\*innen.*

9b. Ökologie

*Es gibt keine Kandidat\*innen.*

9c. Kultur

*Es gibt keine Kandidat\*innen.*

## 10. Wahlen

10a. Ältestenrat

Zusammensetzung: 5 Vertreter\*innen

Mitglieder: Luis Wengenmayer (01.04.18 - 31.03.19), Johannes Reinelt (01.10.17 - 30.09.18), Maximilian Renner (01.04.2018 - 31.03.19)

Amtszeit: 01.04.18 - 31.03.19

zu wählen: 2 Vertreter\*innen

*Keine Kandidat\*innen.*

10b. SK Chancengleichheit und Diversität

Zusammensetzung: 2 Vertreter\*innen, 2 Stellvertreter\*innen.

Mitglieder: Eva Baldauf, Nu Hartmann

Amtszeit: 01.10.2017 - 30.09.2018

zu wählen: 2 Stellvertreter\*innen

*Keine Kandidat\*innen.*

10c. Gemeinsame Kommission Lehrerbildung (KIT und PH)

Zusammensetzung: 1 Vertreter\*in, 1 Stellvertreter\*in.

Mitglieder:

Amtszeit: 01.04.2018 - 31.03.2019

zu wählen: 1 Vertreter\*innen, 1 Stellvertreter\*in

*Keine Kandidat\*innen.*

10d. MyHealth

Zusammensetzung: 2 Vertreter\*innen

Mitglieder:

Amtszeit: 01.04.2018 - 31.03.2019

zu wählen: 2 Vertreter\*innen

*Keine Kandidat\*innen.*

10g. Forum zur Rekrutierung von Studentinnen



Zusammensetzung: 3 Vertreter\*innen  
Mitglieder: Wolfgang Olbrich, Linda Egloff  
Amtszeit: 28.02.2018 - 30.09.2018  
zu wählen: 1 Vertreter\*innen

*Keine Kandidat\*innen.*

10h. SK Strategie und Struktur

Zusammensetzung: 1 Vertreter\*in  
Mitglieder: Matthias Thiemermann (01.05.18-30.04.19)  
Amtszeit: 01.05.18 - 30.09.19  
zu wählen: 1 Vertreter\*in

*Die Senatskommission wurde umbenannt, zudem wurde das StuPa gebeten die Amtszeit auf Ende September festzulegen, damit alle Senatskommissionen parallel auslaufen.*

Inga schlägt Matthias Thiemermann für die verlängerte Amtszeit vor. Er ist bereit auch für 1 ½ Jahre in der Kommission mitzuwirken. Er wird die ganze Zeit auch in Karlsruhe sein.

Matthias wird mit (18/-/1/0) gewählt. Inga fragt ihn, ob er die Wahl annimmt.

10i. Lenkungskreis Forschung & Entwicklung

Zusammensetzung: 2 Vertreter\*in  
Mitglieder: Jakob Waidner  
Amtszeit: 01.05.2018 - 30.04.2019  
zu wählen: 1 Vertreter\*in

*Keine Kandidat\*innen.*

## 11. Sonstiges

Lars: Wie wäre es onlineim StuPa wählen zu können?

- Ist eine Anonymisierung möglich?
- Unhackbar?
- Ergebnisse von Wahlen müssen dem Ära für Überprüfungen zur Verfügung stehen.

Es gibt keine Einwände schöne Bilder vom StuPa in der nächsten Sitzung zu machen, um diese für den Jubiläumsbericht zu verwenden.

Sina schließt die Sitzung um 21:00 Uhr.